



BOA Express

**TRANSFERT D'ARGENT
RAPIDE ET SÉCURISÉ**

BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

N°702 du 10 Février 2021/Prix: 250 Fcfa

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités
www.lemessenger-actu.com

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraima

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: RAD-GRAPHIC

Lutte contre le terrorisme



**FAURE GNASSINGBÉ FAIT
UNE VISITE DE TERRAIN
DANS LA RÉGION DES
SAVANES** P.3

Bilan d'un mois de gestion du
CNO-Togo par Akpaki Déladèm



**CE QUE REDOUTENT
CERTAINS
OBSERVATEURS** P.6

Togo / Infrastructures routières



**LA ROUTE SOKODÉ-BASSAR
VA ÊTRE ENFIN
RÉHABILITÉE** P.4 & 7

Père Pierre-Marie-Chanel Affognon



**« C'EST PAS
PARCE QU'ON
EST DANS LA
DIASPORA
QU'ON DOIT
TOUT SE
PERMETTRE »** P.3

Me Eric Sossa au
sujet du
« pétrole-gâte »

**« UNE AFFAIRE
MONTÉE DE
TOUTES PIÈCES »** P.4



AVIS D'APPEL A MANIFESTATION D'INTERETS (Services de Consultant-Sélection d'un consultant individuel) Projet renforcement de la résilience du Togo face à l'extrémisme violent dans un contexte d'insécurité sous-régionale

L'un des problèmes qui menace la sécurité de la sous-région Ouest Africaine reste le phénomène de l'extrémisme violent. En effet, la sous-région est toujours en proie à des menaces sur le plan sécuritaire qui nécessitent des actions concertées pour maintenir la paix et la stabilité, conditions indispensables pour le succès de toute stratégie de développement.

Pour le Togo le risque a été confirmé le 15 février 2019 lors d'une attaque contre un poste mobile de douane à Nohao, dans la province de Bourgo au Burkina Faso, proche de la région des savanes du Togo. Cet incident a fait cinq (5) victimes dont quatre (4) douaniers et un prêtre espagnol . Cette description montre que le phénomène n'épargne aucun pays.

Dans ces conditions, l'élaboration de stratégie de sécurité humaine à partir du concept classique de défense d'un Etat peut se révéler fragile face aux moyens et méthodes mis en œuvre par les groupes extrémistes.

A la suite de ces différentes missions et études, le Comité Interministériel de Prévention et de Lutte contre l'Extrémisme Violent (CIPLEV) mis en place par le gouvernement togolais en mai 2019, s'est engagé à installer des comités préfectoraux et cantonaux sur toute l'étendue du territoire nationale

C'est ainsi que dans le cadre de la mise en œuvre du projet de renforcement de la résilience du Togo face à l'extrémisme violent dans un contexte d'insécurité sous-régionale par la branche togolaise du Réseau Ouest Africain pour l'Edification de la Paix (WANEP-Togo), avec l'appui financier de l'Ambassade des USA, il est prévu l'élaboration de la Stratégie nationale de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (SNPLEV) au profit du CIPLEV.

A cet effet le cabinet AKA Financial Consulting lance un avis à manifestation d'intérêt à l'endroit des consultants individuels pour la réalisation d'une mission relative à « l'élaboration de la stratégie nationale de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (snplev) ».

Qualifications

Le candidat doit :

- Être titulaire d'une Maîtrise ou d'un Master en sociologie, en droit ou tout autre diplôme équivalent,
- Disposer d'une expérience avérée dans l'élaboration des stratégies nationales,
- Avoir une expérience de cinq(05) ans minimum de travail avec les structures de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent,
- Avoir une expérience de travail et de collaboration avec les ministères et les organisations internationales, y compris le système des Nations Unies, sera un atout.

Durée de la mission :

Dès la signature du contrat le consultant disposera d'une période de quatre (04) mois pour exécuter sa mission et livrer les documents ci-dessus mentionnés.

Evaluation

Le contrat sera attribué au/ à la consultant/e dont l'offre répond aux TDR et ayant obtenu le nombre de points le plus élevé (combinaison des notes technique et financière : i) note technique : 70%, ii) note financière : 30%) selon la méthode de sélection basée sur la Qualité et le Coût.

Les informations complémentaires relatives à la mission ainsi que les termes de référence peuvent être obtenus à l'adresse email ci-dessous : akafinancial@yahoo.com au plus tard le Mercredi 10 Février 2021 à 17h T.U.

LES BREVES

Cyber-menaces et cyber sécurité LE TOGO DISPOSE DESORMAIS D'UN CENTRE

Le premier Centre national d'alerte et de réaction aux menaces informatiques (CERT) a été lancé ce mercredi 3 février au Togo avec son site web (CERT.tg). Il est dirigé par la société de services en cyber sécurité 'Cyber Defense Africa S.A.S', sous la supervision de l'Agence nationale du cyber sécurité (ANCy). Son rôle d'identifier, d'analyser et de faire face aux cybers menaces qui pèsent sur l'État, les citoyens, les entreprises et les organisations du pays.

Selon le ministre de la Sécurité et de la Protection Civile, Yark Damehame, « le lancement du CERT est une étape importante dans le développement de la cyber sécurité au Togo ».

A également souligné que le centre "complétera l'action du Centre des opérations de sécurité (SOC) existant et jouera un rôle actif dans le développement de l'expertise et de la résilience togolaises en matière de cyber sécurité"

Disqualification des éperviers U17 / tous les acteurs de le FTF exempts de tout soupçon de fraude

Après la disqualification des éperviers le 10 janvier dernier, la ministre des sports, Lidi Bessi-Kama a diligé une enquête pour faire l'autopsie de cette disqualification. Un mois après, il en ressort des investigations que « tous les acteurs de la FTF sont exempts de tout soupçon de fraude dans cette affaire »

Selon la patrie togolaise, la CAF et l'UFOA B ont leur part de responsabilité « il ressort globalement des investigations effectuées que la ligne de défense des responsables de la FTF repose, entre autres moyens, sur les retards dans les réactions de la CAF et de l'UFOA, suite à leur sollicitations et requêtes introduites » souligne la patronne des sports togolais.

Elle a aussi ajouté que la FTF n'est pas non plus exempte de toute reproche « si des réserves ont été formulées par les responsables de la FTF relativement à l'attitude du comité d'organisation du tournoi et de la CAF, il n'en demeure pas moins que certains manquements et même certaines légèretés sont imputables à la FTF ou partagés avec la CAF, tant aux plans administratif, technique, organisationnel que matériel ». Elle encourage la FTF à aller au bout des revendications au niveau de la CAF.

Faure Gnassingbé attendu a Élysée au printemps

Le président togolais Faure Gnassingbé effectuera une visite officielle de plusieurs jours en France au printemps. Si aucune date n'a encore été arrêtée, le déplacement devrait intervenir entre le mois de mars et d'avril prochains. Durant son séjour dans la capitale française, le chef d'Etat sera longuement reçu par son homologue Emmanuel Macron. Au moment où la menace djihadiste sahélienne risque de s'étendre aux pays du golfe de guinée (cote d'ivoire, Ghana, Togo, Bénin etc), le sujet devrait être évoqué entre Faure Gnassingbé et le président français. Pour tenter de contenir la menace, Lomé a notamment passé plusieurs commandes équipements militaire pour 2021-2025 prévoit une enveloppe de 720 milliards de francs CFA (1 milliard d'euros) pour le renforcement des capacités des forces armées togolaise (FAT). Dans le même temps, ces derniers devraient recruter près de 5000 hommes d'ici 2025.

Lutte contre le terrorisme

FAURE GNASSINGBÉ FAIT UNE VISITE DE TERRAIN DANS LA RÉGION DES SAVANES

Le chef de l'État SEM Faure Essozimna Gnassingbé était en déplacement ce lundi à Namoundjoga dans la région des Savanes où il s'est entretenu avec les forces de défense et de sécurité en poste dans cette zone frontalière avec des pays voisins.

Confronté au risque de l'infiltration et de la menace terroriste, le Togo ne cesse de relever son niveau de vigilance.

« Je suis venu vous dire que la suite risque d'être beaucoup plus difficile, car ces groupes reçoivent aussi des renforts et acquièrent de nouvelles techniques. Ils contrôlent de nouvelles zones, ils bénéficient des fruits et des finances de la criminalité transfrontalière. Bref, ils sont plus aguerris » a dit le chef de l'État.



Cette visite de SEM Faure Gnassingbé, au-delà donc de soutenir les efforts des forces de défense et de sécurité est de recenser les faiblesses et

les difficultés du dispositif militaire contre le projet d'expansion de ces groupes vers les pays du Golfe de Guinée.

« J'ai tenu à venir ici, à discuter avec vos chefs, qu'ils me fassent le point de la situation et qu'ils me disent les difficultés qu'ils

rencontrent. Nous l'avons fait tout à l'heure et ils m'ont expliqué les faiblesses de nos dispositifs, en tout cas, ce qu'il faut pour l'améliorer et le renforcer. J'ai pris bonne note et je leur ai dit tout à l'heure que dès la semaine prochaine, ils sentiront les effets », a expliqué le chef de l'État. Mais au-delà, ces problèmes soulevés, a précisé le Président de la République,

La deuxième dimension sur laquelle compte s'appuyer le Chef de l'État est la coopération internationale où au sein de la CEDEAO par exemple un milliard de dollars sera consacré pour la période 2020-2025. Notons que le Chef de l'État a également visité l'école de Namoundjoga et a promis la construction d'infrastructures sanitaires.

Père Pierre-Marie-Chanel Affognon

«CE N'EST PAS PARCE QU'ON EST DANS LA DIASPORA QU'ON DOIT TOUT SE PERMETTRE »

C'est la déclaration faite par le Père Pierre Marie-Chanel Affognon qui était l'invité dans l'émission Forum, le dimanche dernier, chez nos confrères de new World TV. Une allusion faite au sujet des rumeurs qui ont fait état de ce qu'il y aurait eu une négociation entre le pouvoir de Lomé et le candidat malheureux de la dynamique Kpodzro à la dernière présidentielle au Togo, Dr Agbéyomé Kodjo. Une initiative qui serait venue du chef de l'État lui-même et qui selon les tenants de ladite rumeur, visait à faire taire Agbéyomé Kodjo en le nommant premier ministre du Togo, afin qu'il abandonne sa réclamation, entant que candidat élu.

L'on se rappelle que selon toujours les rumeurs distillées sur la toile et au sein de l'opinion c'est monseigneur Barrigah, archevêque de Lomé qui aurait conduit des négociations entre le pouvoir de Faure Gnassingbé et Agbéyomé Kodjo. Il nous en souvient que Agbéyomé Kodjo, avait eu à maintes reprises fait allusion de l'envoi des émissaires chez lui, afin qu'il accepte sa défaite moyennant le poste de

premier ministre. Une déclaration qui avait fait grand bruit et semé la confusion au sein de l'opinion, mais que beaucoup d'observateurs avaient mise en doute. Aujourd'hui, avec la sortie de Pierre Marie-Chanel Affognon, ces observateurs ont plutôt eu raison. Comme quoi « le mensonge se lève tôt mais la vérité finit toujours par le rattraper ».

« ... beaucoup me posaient cette question, quand les réseaux sociaux ont commencé à dire de n'importe quoi, et des mensonges », fait savoir le Père Affognon, qui traite de malades psychiatriques ceux qui se sont permis de poster ce qu'il a appelé, « mensonges » sur les réseaux sociaux.

« Nous les connaissons, nous connaissons leur famille, il y a parmi eux des délinquants, des repris de justice, ce n'est pas parce qu'on est dans la diaspora qu'on doit tout se permettre », laisse-t-il entendre. Pour lui, il faut que les gens arrêtent de dire de n'importe quoi. Le Père Affognon appelle en outre le peuple Togolais, à prendre recul pour analyser et ne pas être victime des mensonges. Pour l'aumônier national des



cadres catholiques du Togo et directeur national de l'enseignement catholique, « il n'y a pas eu de négociations ».

« J'ai rencontré monseigneur Barrigah à ce sujet et il m'a dit que le 07 avril 2020, un membre de la DMK l'a saisi, et il m'a montré sur son téléphone les messages avec le numéro et le nom », ajoute-t-il, en demandant le pourquoi les gens veulent mentir.

Selon le Père Affognon, après la saisie du membre en question, demandant un rendez-vous, l'après-midi a été retenu pour le rendez-vous. La délégation qui a

rencontré Monseigneur Barrigah était composée de deux personnes de la DMK, selon le Père Affognon, qui a refusé de citer les noms. Le Père Affognon qui dit avoir rencontré les deux personnes qui ont avoué leur démarche, précise qu'il s'agissait d'une initiative privée, selon les deux personnes de la délégation. Autrement, elles n'étaient pas mandatées par la DMK pour aller voir monseigneur Barrigah.

C'est la personne, voyant la situation, parce que, Dr Agbéyomé était encore convoqué par le SCRIC le 9 avril 2020, affirme le curé, est

allé voire Monseigneur pour lui dire, d'engager une médiation pour éviter l'arrestation de Dr Agbéyomé, parce que le problème est politique, et essayer le dialogue pour rapprocher les positions afin d'éviter l'affrontement et ainsi trouver une sortie honorable pour les deux camps qui se réclament la victoire. C'est suite, à cela que monseigneur Barrigah a enclenché la démarche.

« Monseigneur m'a dit et je ne doute pas, que c'est archi faux et que c'est un montage grossier de dire que c'est son excellence, monsieur le président de la république Faure, qui est allé voire monseigneur Barrigah, lui a proposé un marché pour qu'il puisse aller vers Agbéyomé », indique le curé, qui se demande se pose la question de savoir est-ce que c'est parce qu'un archevêque émérite qui a parlé, que les togolais n'ont pas le bon sens pour analyser ? Il termine ses propos sur le sujet en disant qu'il laisse la liberté à chaque concitoyen de faire appelle à son bon sens pour analyser ce qu'a dit l'archevêque émérite Monseigneur Flippe Fanoko Kpodzro.

LM

Me Eric Sossa au sujet du « pétrole-gâte » « UNE AFFAIRE MONTÉE DE TOUTES PIÈCES »

L'affaire qui oppose la famille Adjakly au confrère Alternative semble refaire surface ces derniers jours. La raison de cette résurgence réside dans le fait que dans quelques heures, va se tenir le procès en appel devant les juridictions compétentes. Et si la presse s'intéresse tant au sujet, c'est parce qu'au regard de l'intérêt que le sujet en lui-même porte sur la vie des populations particulièrement des consommateurs, il y a aussi, un regard ahurissant sur la somme faramineuse évoquée dans cette affaire par le journal, des centaines de milliards fcfa, et qu'on pense qu'une seule famille, la famille Adjakly, se serait empochée au détriment de l'Etat togolais et donc, au détriment du contribuable.

Il y a de cela deux semaines, lorsque le ministre de la Fonction publique, Gilbert Bawara, donnait plus de détails sur cette affaire, lorsqu'il c'était agit de donner son avis en tant que membre du gouvernement. « Il n'y a rien de plus faux », faisait-il remarquer sur une chaine de télévision privée de la place. Une déclaration émanant d'un membre du gouvernement, non des moindres, qui vient battre ainsi en brèche toutes les accusations portées à l'endroit de la famille Adjakly et d'autres personnalités.

Dans un entretien récent sur les ondes d'Africa24, Me Eric Sossa, avocat de la famille Adjakly est revenu à la charge, démentant formellement l'existence d'un détournement de fonds par ses clients au détriment



de l'Etat togolais. Des déclarations en adéquation parfaite avec ce qui avait été déjà dit pas le ministre Bawara.

« Dans cette affaire il n'y a pas eu la trace d'un seul détournement, même d'un centime au détriment de l'Etat togolais », fait savoir Me Eric Sossa qui estime en outre que « le dossier est construit d'une façon scandaleuse, avec des affirmations elles-mêmes suffisamment choquantes pour s'attaquer violemment à un homme. Pour l'avocat, on peut vérifier chez VITOL voir, ses clients ne détiennent l'once d'une action, «jamais»!

« Quand on affirme des choses aussi graves, sans avoir au moins la pudeur d'apporter une preuve pour étayer ce qu'on dit... c'est de la diffamation », ajoute l'avocat.

Il vous en souvient qu'au début de cette affaire, un député de la république s'était fait attiré la foudre de certains togolais. Son crime de lèse majesté, est d'avoir dit haut, ce que certains ont peur de dire, la vérité.

« Je ne vois rien de sérieux,

rien de tangible, rien de documenter ... je vois plutôt un règlement de compte », avait indiqué, Séna Alipui, membre de l'UFC et président du groupe parlementaire du parti à l'assemblée nationale.

Aujourd'hui, avec les déclarations du ministre Bawara, ajoutées à celles de Me Sossa (on dira que c'est l'avocat de la famille Adjakly), le député Séna Alipui, peut se froter les mains. il semble qu'il avait vite fait de voir tôt la vérité dans cette affaire. Ce que certains togolais n'aiment pas, malheureusement.

Dans ce dossier, lorsqu'on fait un retro sur le rapport des inspecteurs du ministère des finances, il semble que ledit rapport n'est qu'un ramassis de conclusions hâtives que les réponses du ministre Bawara sont venues démonter.

Au Togo il n'existe pas de ligne budgétaire dédiée à la commande des produits pétroliers. Ce n'est pas Me Sossa seul qui le dit. Le Ministre Bawara l'a dit également sur New World TV. Ce qui veulent voir et

entendre ont vu et entendu. Et comme la vérité sonne toujours mal dans les oreilles de certains togolais, ces derniers continuent par nier l'évidence dans ce qui se fait dans la commande des produits pétroliers au Togo.

« Avant 2008, c'était les groupements, aujourd'hui, c'est l'Etat qui passe commande, par le CSFPPP. Le CSFPPP n'a pas de personnalité juridique propre, c'est un organisme rattaché au ministère, qui vit sous la tutelle de ce ministère », explique Me Sossa.

Le procès en appel est donc très attendu, et l'issue permettra de situer les togolais et surtout les consommateurs des produits pétroliers et même les autorités qui avaient été mises en cause.

Pour rappel, le CSFPPP (composé de 12 membres) recrute de façon tout à fait libre, avec l'assentiment du président du comité qui est le ministre du commerce. Autrement, les gens recrutés sur la base de leurs compétences ne seront vraiment recrutés que s'il y a un avis conforme du ministre du commerce et donc du président du comité.

L'organigramme du CSFPPP est composé d'abord du comité politique du CSFPPP qui est le comité de suivi, la commission technique, et ensuite le secrétariat de la commission technique. A la tête du CSFPPP, il y a le président qui est le ministre du commerce, le vice président qui est le ministre des finances, et le ministre de l'Energie et des mines qui

est membre en même temps qu'un représentant du premier ministre, c'est l'organe politique. L'organe technique est composé des représentants du ministère du commerce, de celui des finances, de celui des Mines, des groupements des pétroliers, des syndicats et des membres de la société civile, puis vient le secrétariat du CSFPPP qui est dirigé par un coordonnateur qui dispose d'une autonomie totale.

« A 75 ans il a dû supplier pour faire valoir ses droits à la retraite », dit Me Sossa à propos de Francis Adjakly qui a, selon des qualités exceptionnelles, qui ont fait que durant 25 ans, il n'a pas été remplacé au secrétariat du CSFPPP.

« M. Adjakly a usé 14 ministres et 10 premiers ministres, s'il était mauvais, s'il avait un penchant à des malversations, peut-être un parmi ces ministres ou ces premiers ministres aurait pu le remarquer. S'ils sont tous unanimes à louer ses services, c'est probablement, parce que ce qu'on a dit est faux sur son nom, et c'est pour ça, qu'il est important, qu'au sortir de toutes ces manifestations, que le nom de Francis Adjakly et de ses enfants soient lavés de façon détergente », a fait savoir Me Sossa qui s'aligne sur les propos du ministre Bawara en laissant savoir qu'il n'y a pas de deniers publics impliqués dans le système d'importation des produits pétroliers, et que dans le système togolais l'Etat n'apporte aucune somme d'argent.

LM

Togo / Infrastructures routières

LA ROUTE SOKODÉ-BASSAR VA ÊTRE ENFIN RÉHABILITÉE

La samedi 06 février 2021, le premier ministre Victoire Tomégah-Dogbé a procédé au lancement des travaux de réhabilitation du tronçon Sokodé-Bassar.

Les travaux estimés à plus de 35 milliards de FCFA, et financés par le gouvernement et ses partenaires, sont attribués à l'entreprise Tunisienne Soroubat.

D'après la ministre des travaux publics, Zouréhatou Kassah-Traoré, est 'une partie intégrante d'un vaste programme de construction de la RN17, d'une longueur de 200 Km, qui part de la ville de Sokodé pour aboutir à Sadori, dans l'Oti, en

passant par les préfectures de Bassar et de Dankpen.

Les travaux comprennent outre la réhabilitation du tronçon Sokodé-Bassar (41,3 Km), l'aménagement et le bitumage du contournement de Malakassa (24,1 Km), l'aménagement et le bitumage de la bretelle reliant la route nationale N°1 à la route nationale N°17 dans la ville de Sokodé (2,2 Km), et l'aménagement et le bitumage de la bretelle de Binaparba (6,6 Km), soit une longueur totale de 75 Km.

Par ces travaux, le gouvernement entend ainsi viabiliser un second axe routier autre que la nationale

N°1(RN1), entre Sokodé et Mango et améliorer la compétitivité du port autonome de Lomé dans sa déserte des pays de l'hinterland.

Au nom des populations bénéficiaires, le préfet de Bassar, Col Jean Faré Bonfoh, a remercié le gouvernement pour l'attention particulière accordée à cette route, véritable doublure de la nationale N1 à partir de Sokodé. Pour lui, " aux termes des travaux, vous aurez mis fin aux crevaisons des pneus, aux ruptures d'attelage des remorques, aux casses d'amortisseurs, bref aux pannes les plus inimaginables et aux nombreux accidents de circulation qui s'y produisaient du fait de son

état de délabrement".

Ce sera ainsi un grand soulagement si cette route venait à être réhabilitée, car, comme l'a reconnu le premier ministre, « ... la route connecte les hommes, la route connecte les localités. La route fait que personne n'est laissée de côté, quand la route est bonne, on peut faire écouler nos marchandises ».

Pour Victoire Tomégah-Dogbé, une des activités du gouvernement, c'est les infrastructures et « une bonne route fait gagner du temps ».

Ce sera un ouf de soulagement pour les populations de Bassar et de Sokodé, mais aussi pour tous ceux

(Suite à la page 7)

Le Messager

LU SUR LE NET

Maîtrisez-Vous les 3 Qualités féminines qui rendent les hommes Accro ?

Par Nathalie Lamy



Vous avez des qualités féminines que les hommes apprécient, c'est certain. Mais possédez-vous ces 3 traits de caractère dont les hommes raffolent ?

Maîtrisez-vous ces 3 qualités féminines qui transforment n'importe quelle « femme moyenne » en femme attirante ?

Si vous cherchez un homme, je vous recommande d'intégrer ces 3 qualités féminines que les hommes recherchent... résultats garantis ! Si vous cherchez bien sur le web, vous allez trouver des articles avec plus de 200 qualités. Personne ne les possède intégralement, et certaines sont plus attirantes que d'autres dans le grand jeu de la séduction.

Suite à un sondage effectué chez un magazine masculin partenaire, voici les 3 traits de caractère de femmes, les 3 qualités féminines que les hommes affectionnent particulièrement.

Je vous laisse les découvrir !

Qualité féminine #1 : Les hommes aiment les femmes qui écoutent (plus que celles qui contrôlent la conversation)

Homme comme femme, nous sommes tous pareils face à l'amour : nous voulons les 2A. Vous ne connaissez pas les 2A ? Nous voulons être Aimées, et Acceptées.

Et cela passe beaucoup par la conversation. Lors d'une première rencontre ou d'un premier rendez-vous, nous essayons tous de nous montrer sous notre meilleur jour. Vous avez probablement plein d'histoires à raconter pour vous mettre en avant. Ou alors vous devenez un vrai moulin à paroles pour masquer votre peur d'être jugée par cet inconnu qui vous plaît tant. Résultat : vous avez tendance à trop contrôler la conversation, et à monopoliser la parole.

Or, pour attirer un homme, il faut le mettre en valeur... et l'écouter !

Attention, je ne vous dis évidemment pas de jouer la potiche et de ne faire qu'écouter et acquiescer : fini ce temps-là ! Vous êtes une femme active, exigeante, avec des choses à dire ! Cependant, veillez à laisser à l'homme en face de vous de la place dans la conversation.

Accueillez-le, laissez-le parler, incitez-le à vous donner plus de détails. Relancez la conversation, demandez-lui de vous en dire plus, de vous expliquer : les hommes aussi adorent parler, et se sentent valorisés quand vous montrez de l'intérêt pour ce qu'ils racontent.

Mon conseil : si cet homme vous plaît vraiment, essayez d'écouter autant que vous parlez. 50-50, c'est fair-play, et l'homme sentira qu'il a sa place auprès de vous. Bien plus qu'avec une femme qui contrôle 90% de la conversation et qui ne le laisse pas exister. (A suivre)

ANNONCE



CENTRO S.A., BP.:20744 Lomé-Togo
Tél.: +228 22 22 56 83 / Fax: +228 22 22 62 52
E-mail: info@centro.tg
web: www.centro.tg

PHARMACIES DE GARDE DU 08/02/2021 au 15/02/2021

ST RAPHAEL Marché Atikpodji 22 24 84 26

AKOFA Av. Maman N'Danida Amoutivé
22 24 00 97 | 96 80 08 67

CHATEAU - D'EAU Prés Chateau d'eau de BE
22 21 57 51/96 80 08 88

DES APOTRES 49 Boulevard Moboutou Sésé
Séko, Akodésséwa, Face Etocotran 70 45 38 05

EMMANUEL. 637 AV DUISBURG Face
MIVIP Kodjoviakopé 22 21 30 98 | 90 09 94 03

ROBERTSON 607, Avenue Francois
MITTERAND Nyékonakpoé 22 22 28 41

BON SECOURS Rue du Grand Collège du
Plateau - Cassablanca 70 45 76 74

LIBERATION. Avenue Libération Prolongée
22 22 25 25 | 96 80 69 35

LA PROSPERITE Bd Eyadéma entre immeuble
EDA OBA et la DPJ 22 22 06 22 | 70 44 86 96

GBEZE. Boulevard Jean Paul II 22 26 3264

BAH Face EPP Hédzranawé 22 26 03 20|90557959

St PIERRE Sagboville Hédzranawé. Boulevard
Haho 22 26 19 73 | 70 43 26 67

PEUPLE. Marché NUKAFU 22 26 84 22

DEO GRATIAS.
Rue Notre Dame de la Miséricorde KEGUE
DINGBLE 96 80 08 93 | 96 28 57 13

UNION. Bd Malfakassa, face crémérie BAMUDAS
- BE KPOTA 22 27 71 64 | 96 32 97 26

O GRAIN D'OR. Carrefour Zorrobar, Grand
contournement 22 70 06 90 | 70 59 09 53

ELI-BERACA Rte d'Adidogomé, Immeuble
SIKOVIC face Poste 99 91 13 42 | 99 69 89 21

LA REFERENCE
Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéy, a coté du
bar Madiba 96 80 09 96 | 70 49 96 47

BONTE. Route de SEGBE, Wonyomé-Adidogomé
en face de Sanol 96 80 09 00 | 22 50 74 31

DE LA VICTOIRE.
Avéji Wéssomé, voie douane Adidogomé-
carrefour Limousine 70 45 74 92 | 99 80 14 09

YAHNAP A côté de l'EPP Gakli, Djidjolé-Gakli,
immeuble Favo 22 51 22 86 | 96 80 09 29

CONFIANCE. Face GTA 22 42 43 81 | 91 01 3338

LUMIERE. Agbalépédogan 70 43 15 49

GROUPE C.
AGBALEPEDOGAN face Clinique la Victoire non
loin de l'EPP Groupe C 99 98 20 87 | 92 33 49 76

ORCHIDEES
LLEO 2000 22 51 30 40 | 70 43 39 49

SOLIDARITE Rue Avéji-Vakpossito - Prés de la
Station Total Totsi 22 50 37 07 | 96 80 09 76

ARC-EN-CIEL Agoé-Téléssou, a 50m du
Carrefour Margot 70 42 50 00

NOTRE DAME DE LOURDES. Agoé Anomé,
carrefour "Deux lions" près de l'église des
Assemblées de Dieu 22 55 19 64 | 96 80 10 19

CLEMENCE. Rte de la Cour d'Appel, entre
l'Agence CET d'Agoé et Ecole privée La Source 70
19 35 35 | 70 21 26 26

MAWUNYO. Agoé-Sogbossito, route de Mission
TOVE en face de la Station OANDO 70 42 34 64

LA GRACE. Prés de l'Auberge Sahara avant la
Station SUN AGIP Agoé 22 25 91 65 | 90 56 16 81

ST ESPRIT. Sur la bretelle Agoé-Nyivé Kégué,
Face au CEG Agoé-Est 70 40 29 06

TAKOE. Avant la station CAP ESSO de
Zongo (côté opposé) 70 45 62 17 | 96 80 09 77

VITAS
Située a Agoé Assiyéy du côté ouest 22 25 63 43

SATIS. Prés du CEG Koshigan, Agoé-Logopé,
Rue de 50m 70 44 85 17

LA BARAKA. Agoé LOGOPE, non loin de ECOLE
LA BRUYERE à proximité du CAMP GP 90 17 49
28 | 70 41 44 13

AMEN Marché Adetikopé, près de l'Eglise
Catholique Christ-Roi 90 88 55 88 | 97 18 02 02

ZOSSIME Zossimé, route de Sanguéra près du
marché de Zossimé 99 99 80 75 | 70 46 26 64

ST PHILIPPE. Sanguéra, Route Lomé Kpalimé
pus Station OANDO 90 67 33 24 | 99 99 80 04

AVEPOZO
A côté de la place publique d'Avépozo 22 27 04 86

DE L'EDEN
Route d'Aného, face Cité Baguida 70 42 13 98

Togo / Infrastructures routières(Suite)

LA ROUTE SOKODÉ-BASSAR VA ÊTRE ENFIN RÉHABILITÉE

qui emprunteront cette voie pour n'importe qu'elle activité que ce soit.

Depuis longtemps, les commerçants de sokodé n'ont plus autre choix que de passer par le tronçon Sokodé-Kara pour rallier les marchés de Guérin-Kouka et de Kabou. Pour les gros camions qui convoient chaque année des tubercules d'ignames pour ravitailler Lomé, c'est devenu la croix et la bannière. Il leur faut passer par Kara et rallier Sokodé avant d'arriver à Lomé.

Victoire Dogbé fait d'une pierre plusieurs coups

Après le lancement des travaux de réhabilitation du tronçon Sokodé-Bassar, madame le Premier Ministre Victoire Tomégah-Dogbé a rencontrée les unités de



coopérative des femmes transformatrices de graines de néré en moutarde venues des cinq préfectures de la région centrale.

La rencontre conviviale entre le Premier Ministre et ces femmes, a permis d'échanger sur leur secteur d'activités qui est essentiellement la

transformation agricole. La rencontre a permis au chef du gouvernement de se faire une idée de ce que font ces femmes, mais aussi de mieux cerner leurs préoccupations.

« Je viens célébrer la femme que vous êtes avec vous mes chères sœurs et vous dire bravo pour tout ce que vous

faites, bravo parce que vous êtes entrepreneuses. Vous n'avez pas demandé donnez-nous de l'argent, votre première demande c'est, nous voulons un lieu où nous pouvons nous retrouver pour mieux nous connaître, mieux apprendre, nous éduquer. Je crois que c'est une très belle requête et on ne peut qu'accéder à une telle requête. Ça fait partie de la vision du Chef de l'État de mettre en place des infrastructures pour permettre l'épanouissement de la femme. La deuxième chose qui m'a impressionnée, vous avez dit, nous sommes des femmes entrepreneuses. Et tout ce que vous avez demandé, c'est aidez-nous à faire fructifier nos activités, vous demandez apprenez-nous comment pêcher le poisson, vous ne demandez pas le poisson et ça encore

c'est extraordinaire », a déclaré Mme le Premier Ministre.

La Cheffe du gouvernement a saisi l'occasion pour transmettre à ces femmes entrepreneuses de la région centrale, le message du Président de la République Faure Essozimna Gnassingbé. Un message essentiellement basé sur la paix, la stabilité, la solidarité, l'inclusion sociale pour un développement économique du Togo.

Après cette rencontre, Mme le Premier Ministre a mis le cap sur Bafilo dans la région de la Kara. Là, elle a échangé avec les jeunes de la préfecture d'Assoli sur les différents mécanismes d'accompagnement pour leur insertion professionnelle.

La rédaction



PRINCIPALES MESURES FISCALES ET DOUANIERES LOI DE FINANCES EXERCICE 2021

#CQFS

Le **plancher de la Taxe Professionnelle Unique (TPU)** du régime déclaratif passe de ~~300 000 FCFA~~ à **20 000 FCFA.**



TOGOCOM, partenaire du projet Aného ville verte



Lomé (Togo), 28 janvier 2021 – Togocom, engagée pour la protection de l'environnement



Le Directeur Général de Togocom, M. Paulin Alazard a participé le jeudi 28 janvier 2021 au lancement du projet Aného Ville verte, un projet d'assainissement et de gestion de déchets dans la ville côtière d'Aného à 50km de Lomé.

Un projet à l'initiative de la commune des Lacs 1 qui a choisi de s'inscrire dans une démarche de développement durable en alliant la préservation de l'environnement, l'éducation et les innovations sociales et économiques. Il est aussi le fruit d'un partenariat entre la commune des Lacs 1, l'entreprise Togolaise Africa Global Recycling (AGR), spécialisée dans l'éducation et la valorisation des déchets et l'Association Moi Jeu Tri spécialisée dans l'éducation et le développement de programmes socio-éducatifs en milieu scolaire.

Au total pour la première phase du projet, 30 écoles publiques seront dotées de 280 bacs de tri sélectif et bénéficieront de programmes d'éducation. 10 écoles sans accès à l'électricité, bénéficieront de 40 stations solaires et de 1600 lampes individuelles. L'objectif ultime étant de mobiliser les acteurs du territoire autour de la propreté, l'hygiène et la bonne gestion des déchets pour définir le quartier le plus propre de la commune.

Ce lancement a connu la présence des autorités coutumières et administratives, de l'ambassadrice de France au Togo, du Me Alexis Coffi AQUEREBURU, maire de la Commune des

Lacs 1.

La vision de Togocom s'inscrit dans la même stratégie qui vise notamment à créer un environnement sain pour une croissance durable d'une économie basée sur la diminution de la consommation de l'énergie fossile, en effet, à travers son projet de transformation énergétique, Togocom a pu transformer en 2020 près de 10% de ses sites en énergie solaire, une manière de participer activement à la préservation de l'environnement et à créer un cadre de vie sain avec une énergie propre. Togocom continuera à se mobiliser pour être un acteur exemplaire en contribuant à l'atteinte des objectifs de développement durable (ODD) prescrits par les Nations Unies.

Paulin Alazard, Directeur Général Togocom

« Nous sommes résolument engagés dans une politique de



préservation de l'environnement à travers d'une part l'utilisation de l'énergie propre avec les déploiements des panneaux photovoltaïques sur nos sites distants sur l'ensemble du territoire nationale et d'autre part grâce à nos soutiens multiformes à l'endroit des organisations et structures actives et soucieuses de la préservation de l'environnement».

 Togocel Togotelecom À propos de TOGOCOM	<p>Précurseur de la technologie 5G au Togo et dans la sous-région, Togocom est le leader du marché Togolais des télécommunications au service de l'ensemble des Togolais où qu'ils se trouvent sur le territoire national. Le Groupe est le fruit du regroupement en 2017, des activités de Togo Telecom, l'opérateur historique national de la téléphonie fixe au Togo, et TogoCellulaire (Togocel), l'opérateur de téléphonie mobile. Togocom pour ambition de devenir le champion de la qualité de service aux meilleurs standards internationaux notamment sur la couverture du réseau, la performance des débits Internet, l'efficacité du service client, la proximité du réseau de distribution et la disponibilité des produits et des services.</p>
 AXIAN LET'S GROW TOGETHER À propos de AXIAN	<p>Axian est un groupe panafricain spécialisé dans 5 secteurs d'activité à fort potentiel de croissance : immobilier, télécoms, services financiers, énergie et innovation. Axian est présent dans 6 pays de l'océan Indien et du continent africain et agit en partenaire de la transformation socio-économique des pays dans lesquels il opère. Avec l'ensemble de nos 5000 collaborateurs audacieux et passionnés, nous nous assurons systématiquement de l'impact durable et positif de nos activités sur le quotidien de millions d'Africains, et ce au travers de l'ensemble de nos secteurs d'activité. Le Groupe Axian fait partie de l'initiative Global Compact des Nations Unies et s'engage à intégrer ses 10 principes au cœur de ses stratégies et activités présentes et futures. En savoir plus sur Axian : www.axian-group.com</p>

Place de la Réconciliation – Quartier Atchanvé - BP 333 – Lomé – Togo - togocom.tg

Contact : Lionel TSOTO, Directeur de la Communication - Cel : +22891962329 - E-mail : lionel.tsoto@togocom.tg